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本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 高冰南）昨日从
市招办获悉，2014年全国硕士研究生招生考试网上报
名明日启动。9月25日至28日为预报名阶段，10月
10日至31日为正式报名阶段，现场确认时间为11月
10日至14日。

市招办相关负责人介绍，9月25日至28日的预报
名阶段，主要安排应届本科毕业生报名，10月10日至
31日的正式报名阶段，所有考生均可进行报名，两个
阶段报名同样有效。今年硕士研究生招生考试报名
仍采用网上报名与现场确认相结合的方式，并取消了
年龄一般不超过40岁的限制。

报名期间，考生可每天9时至22时登录中国研究
生招生信息网（http://yz.chsi.com.cn 或 http://yz.
chsi.cn）的网上报名系统按要求进行报名。在网上报
名之后考生须进行现场确认，时间为今年11月10日
至14日，届时考生须持有效身份证件等规定的材料和
网上报名的报名号到省级教育招生考试管理机构指
定的报考点确认报名信息，并缴费、照相，以完成报名
流程，逾期不再补办。12月25日开始，考生可登录研
招网下载打印准考证。初试时间定于 2014 年 1 月 4
日至 1 月 5 日（超过 3 小时的考试科目在 1 月 6 日进
行）。

该负责人提醒，今年考生学历（学籍）信息需要进
行网上校验，并在考生提交报名信息3天内反馈校验
结果。考生也可在报名前或报名期间自行登录中国
高等教育学生信息网（www.chsi.com.cn）查询本人学
历（学籍）信息。未通过学历（学籍）校验的考生应及
时到学籍学历权威认证机构进行认证，在现场确认时
将认证报告交报考点核验。

2014年考研报名明日启动

取消年龄限制
超40岁也可考研了

本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 高冰南）昨日从市
招办获悉，明日8时，我省普通高招专科层次补录工作
将开始。市招办提醒考生，此次专科补录工作结束后，
今年普通高校招生录取工作将全部结束。未被录取的
考生应抓紧时间积极填报，争取搭上“末班车”。

专科补录网上志愿填报时间是9月25日8时至9
月26日18时。届时，尚未被任何院校录取、分数达到
相应要求、符合补录条件的考生可登录河南省招生办
公室网站（www.heao.gov.cn）或河南招生考试信息网

（www.heao.com.cn）的填报志愿系统，按规定程序和
时间完成网上志愿填报操作。网上填报系统关闭后，
考生将无法再进行任何填报操作。

专科补录包括普通类专科，艺术、体育专科和对口
招生专科。省招办将通过河南省招生办公室网站、河
南招生考试信息网等渠道向社会公布本次专科层次补
录计划。补录时原则上仍执行集中录取时公布的录取
控制分数线或备档分数线。补录工作仍实行远程网上
录取。

不符合填报补录志愿条件的考生，网上填报志愿
系统将有相关提示，考生应注意核查或向当地招办咨
询。已经被录取的考生，无法再补报或改录。

系今年高招最后一次补录

我省高招专科补录
明日8时开始

“可让我找到了！你救了我儿子，救
了我的家啊！”昨日上午，在河南科技大学
开元校区，毛春领紧紧握着该校软件学院
大二学生蔡萌的手说。如果不是毛春领
把写有“雷锋精神 爱心有加”的锦旗送到
校园，该校师生不会知道蔡萌救起落水儿
童的事迹。

毛春领在关林经营窗帘生意。9 月
15 日上午，两岁多的儿子启启突然发起
高烧，由于生意忙，他委托孩子的外婆带
其到洛龙区关林社区卫生服务中心看
病。10 时许，孩子的外婆和护士短暂交
谈时，一扭头，孩子竟然不见了。“得知孩
子走失的消息后，我焦急万分，马上把店
铺关了，发动 10 多名亲友四处寻找，还
报了警。”毛春领说。

毛春领不知道，启启竟偷偷“逃”出医
院，向北过了两个路口，来到了半公里外
的关圣街与开元大道交叉口，还不慎跌入
附近的景观渠！

这一幕恰巧被路过的蔡萌看到。“当
时我看到孩子站在水里号啕大哭，水流已
经没过他的胸口，万一站立不稳，就有被
水流冲走的危险。”蔡萌说。

“不要乱动！”蔡萌马上趴在渠边的石
阶上，引导孩子一点点将身子往岸边移

动。随后，他一把将孩子从水流中抱起。
“你叫什么名字？”“家在哪？”面对蔡

萌的询问，惊恐的启启一言不发。蔡萌不
停安慰启启，拨打110后把他送到了附近
的洛龙派出所经济开发区勤务大队。

11时30分前后，毛春领终于在洛龙
派出所经济开发区勤务大队看到了失踪
一个多小时的儿子，喜极而泣。“孩子才两
岁多，连路都走不稳，万一在水里有个三
长两短，我可咋活啊！”现在想起来，毛春
领仍然后怕。

毛春领再三询问蔡萌的姓名和电话，
都被婉拒。趁着在场人员不注意，蔡萌悄
悄“溜”走了……回到学校，蔡萌并没有将

事情告诉别人，而是照常上课，就像什么
事也没有发生。经过一周的打听，毛春领
才了解到蔡萌所在学校和院系。于是，出
现了送锦旗的一幕。

蔡萌的辅导员许景明说，蔡萌憨厚老
实，平时就乐于助人，而且做事非常低

调。此事曝光后，同学们都笑称蔡萌是名
副其实的“低调哥”。

“不过是伸一把手的事，没必要太张
扬。今后遇到类似的事，能帮还是要帮。”
蔡萌腼腆地对记者说。 本报记者 张锐
鑫 通讯员 吴元坤 马隽戎 文/图

救人不留名、不炫耀，家长打听了一周才找到他

救起落水儿童的“低调哥”

近年，在“厚德笃行”精神文明建设理
念引领下，老城区地方税务局通过抓好干
部队伍建设、在全局树立守规矩观念、开
展职业道德教育培训活动、深化廉洁从税
等一系列工作，在日常工作中切实转变作
风、树好形象，通过狠抓落实实现各项工
作全面发展。

首先要严抓作风。该局提出，要有纪
律约束的高压感，继续以高压的势头狠抓
作风和纪律；以上级要求为工作动力，围
绕服务大局、服务基层、服务纳税人，切实
在转变工作作风上下功夫；在各单位进行
一次纪律作风的再教育、再学习、再整顿，
告诫干部职工严守区局工作纪律“七严
禁”，珍惜自身和集体的荣誉，珍惜自己的

职业前程。
其次要深入基层。该局提出，各级党

员领导干部要深入实际、深入基层，了解
基层一线干部职工和广大纳税人的所思
所需，认真听取他们的意见建议，把区局

“温馨服务做公仆，公平执法为福民”的理
念宣传出去；区局班子成员要带头落实

“一线工作法”，坚持落实工作在一线、解
决问题在一线、提高素质在一线，在转变
作风中抓落实、解难题、提效能。

再次要更新观念。该局提出，干部职
工要有一种锐意进取的创优感，只有不断
地解放思想、开拓创新，才能在全市地税
系统创先争优的竞争中保持良好势头。
牢固树立创新的理念，发扬老城地税党员

队伍“亮剑”精神，雷厉风行，敢打硬仗。
最后要狠抓落实。该局提出，完善、

修订绩效考核办法，加大督察督办力度，
注重结果反馈，确保工作部署高效落实。
工作中注重总结和概括，学会把工作中的
闪光点、创新点提炼出来；在工作落实上
要求实效，不断提高党员领导干部把握全
局、综合协调和开拓创新的能力，坚持高
标准，做到重细节，提高收好税、带好队、
定好位的能力。

老城区地税局党组书记、局长李晓洪
介绍，通过践行“厚德笃行”理念，该局要
求干部职工在日常学习、工作、生活中努
力做到“六知六会”，即：知孝敬，会教子，
要孝敬父母，教育好自己的子女；知学习，

会贯通，要多读书学习，做到举一反三、融
会贯通；知博爱，会包容，要心存大爱，热
情对待身边的每一个人，多一些理解、多
一些友善；知淡泊，会清贫，要淡泊名利，
耐得住寂寞、守得住清贫；知规矩，会守
纪，要学规则、守规矩、讲规范，时时事事
按规矩办事；知恭谦，会和谐，要谦虚谨
慎、对人恭敬，团结和睦、互敬互爱、互助
合作、共同进步。

在“厚德笃行”理念引领下，过去5年
来，老城区地税局工作实现新突破，组织
收入再创新高，获市级以上各种荣誉100
多项。眼下，该局正在重新申报省级文明
单位，力争一次创建成功。

（寇瑞晓 周勇）

老城区地税局践行“厚德笃行”理念，推动各项工作发展

转变作风树形象 狠抓落实当先锋

贾晓智，32岁，东关派出所案件侦办大队三中队
中队长。从警10年，在犯罪分子面前，他吓不怕、买不
动、难不倒。

2007年3月的一天，岳某伙同他人持刀将金某捅
成重伤，后该团伙成员多数落网，岳某却逍遥法外。
2011年，这起棘手的案件交到了贾晓智手里。他了解
到岳某交往人员复杂，与社会上吸贩毒的不法分子联
系密切，暗下决心：一定要啃下这块硬骨头。

2007年7月6日，岳某和一可疑男子在老城区一
民房内出现。面对破门而入的民警，岳某和现场男子
拼命反抗。经过激烈肉搏，贾晓智等终将岳某、徐某
两人制服。一小时后，在同一地点，岳某的另一同伙
肖某落入民警的包围圈。经现场搜查，民警缴获制
式手枪 1 把、子弹1发、砍刀3把及部分制毒工具和原
料、冰毒等。

2011年“清网行动”中，贾晓智发现逃犯张某某已
隐姓埋名潜逃广州17年。贾晓智一行几乎走遍了广
州的大街小巷，终于了解到张某某已化名陈某某，以商
人身份在郑州搞房地产。随后，他们在广州只买到一
张无座的火车票，贾晓智便孤身一人赶赴郑州。2000
公里的路途上，为防有闪失，他抱着存放大量资料的皮
包，站了16个小时才到郑州。到达郑州摸清张某某潜
藏地址后，贾晓智当晚连夜返回洛阳，向领导汇报案
情，研究抓捕方案。

2011 年 11 月 14 日 17 时 30 分，贾晓智跟踪张某
某进入位于郑州市某小区的电梯，在电梯开门瞬间果
断对张某某进行抓捕。回洛途中，张某某试探着对贾
晓智说：“给你300万，放了我吧！”贾晓智严词拒绝。

今年1月下旬以来，辖区酒楼、饭店接连报警称，
夜间店内前台抽屉被撬，存放的现金和烟、酒等被盗。
案件小，但影响坏。随着侦查工作的开展，一个名叫郑
某的男子进入贾晓智视线。郑某2012年刑满释放后，
纠集了几名同乡无业男青年，长期在市内的游戏厅、
网吧、溜冰场等处游荡，居无定所，有重大作案嫌
疑。3 月 4 日，郑某和其他 7 名团伙成员落网，经核
实，该团伙先后在市区和孟津县、新安县等地的饭店
实施盗窃20余起。 （罗恭轩 于婕）

贾晓智：
80后铁血刑警

“平安之星”候选人展示

“洛阳师范学院附属中
学在全校回收废笔芯、废电
池等，近 2 年收集到废笔芯
两麻袋。但多方联系厂家回
收，毫无结果。”昨日，洛龙区
龙门镇人民政府官方微博

“活力龙门”发布的这条微博
引起网友关注。据估算，洛
阳一年要消耗 7000 万支中
性笔芯，大量带有残留油墨
的废笔芯污染不容忽视，如
何处理这些废笔芯需要引
起重视。

我市一中学开展环保教育活动遇尴尬

废笔芯：回收容易，处理太难

“回收废笔芯的初衷，就是保护环
境。”洛阳师范学院附属中学团委书记王
克说，2011年年底，他通过媒体了解到废
笔芯对环境的危害，便结合环保主题教
育，在全校 1300 多名师生中发起回收活
动。近2年时间，收集来的废笔芯已装了
整整两麻袋。

王克说，随着废笔芯收集得越来越

多，后续处理成了难题。他们曾了解到有
企业开展回收活动，但活动已在去年5月
结束。今年，学校多方联系，仍没有找到
能回收的厂家。

记者走访了解到，伴随着高考、中考
阅卷对书写工具的要求，中性笔不仅是必
备的办公用品，也成为学生不可或缺的文
具，并取代钢笔、铅笔成为主要书写工具。

“最近笔芯销量是平时的两倍。”上海
晨光文具礼品有限公司洛阳地区总代理
魏俊宣说，这个月恰逢开学，市区和周边
县区仅笔芯销量就有近60万根。根据晨
光、光彩等几家较大的文具经销商统计，
我市每天中性笔芯销售量大致为 20 万
根。据此估算，洛阳一年要消耗7000万
根中性笔芯。

“回收活动的主旨就是培养孩子们的
环保意识，1300 名学生近 2 年的积极参
与，难道是在做无用功吗？”王克说。

洛阳环境保护设计研究所负责人王
红霞说，目前国家没有将废旧笔纳入危险
废物名录，也没有明确的分类处理规定和
回收细则，多数一次性笔芯随生活垃圾被
深埋处理或焚烧。

“虽然废笔芯很小，但污染不容忽
视。”王红霞说，制造中性笔笔芯和笔杆的

主要材料是聚苯乙烯或改性聚苯乙烯，均
以耐老化、抗腐蚀著称。废笔芯被当成垃
圾处理时，除非实行严格垃圾分类或进行
焚化处理，否则在自然条件下上百年都难
以分解。此外，笔芯中含有挥发性物质、
多余墨水、浮脂等污染物，任意丢弃还会
造成土壤和水体污染。

“现在几乎没有生产厂商回收废笔
芯。”魏俊宣说，去年上半年，他们曾开展
过“空管换芯”活动，5支废笔芯能换1支

新笔芯，在不少学校和文具店设了回收
箱，最多时每天能收回上千根。

采访中也有经销商表示，虽然从技术
上来讲，废笔芯可以通过清洗残留油墨，
分解笔头，粉碎后进行统一加工，生产新
笔芯。但在实际生活中，不仅集中回收有
难度，回收再利用的成本也远远高于生产成
本。如果回收废笔芯以作他用，内部油墨的
处理不当，也会造成二次污染。缺乏成熟的
产业链，使得回收再利用成为难题。

2011 年，在郑州上大学的偃师小伙
董宇飞，因致力宣传回收废笔芯，被称
为“笔芯哥”而受到媒体关注。3 年时
间，董宇飞就回收废笔芯 26 万根。江
苏、天津、湖南、陕西、山东、吉林、广东
等地高校的学生纷纷效仿开展废笔芯
回收活动。

尽管已经毕业，但董宇飞并没有停止
回收废笔芯工作。他说，目前不论是废笔
芯焚烧发电，还是重新利用制作其他塑

料制品，都没有形成完备的产业链条。
对废笔芯的处理，他提出了自己的建议：
一是自己动手制作工艺品。将废笔芯相
互搭接或者用细铁丝捆扎，制作创意笔
筒或者其他工艺品，二次利用，变废为
宝。二是使用时不要浪费。制作笔芯的
塑料是好材料，但再利用的最大难题就是
油墨难以溶解，希望同学们使用笔芯时，
一点也不要浪费。三是倡导使用钢笔，平
时尽可能少用中性笔，重新拿起钢笔，保

护环境。
从9月开始，董宇飞在微博上发起了

“重拿钢笔，写钢笔字”活动，赢得不少网
友支持。董宇飞说，虽然还没有为这些
塑料制品找到一个合理的处理渠道，但
使用绿色书写工具代替，尽可能减少污
染，是我们目前力所能及的办法。他希
望国家有关部门能尽早出台政策法规，
对企业进行引导或补贴，使一次性笔芯
处理步入正轨。

两麻袋废笔芯成环保教育“难题”

废笔芯很小，污染不容忽视

“笔芯哥”：变废为宝、多用钢笔

本报记者 武怡晗 文/图

蔡萌在现场讲述救人经过

送锦旗致谢

回收的废笔芯足有两麻袋


